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Ordre du jour de l’Assemblée générale du 26 avril 2023 

1. Mot de bienvenue  

20h00 : La Présidente commence l’Assemblée. Le Comité offre les boissons après l’AG. 

2. Actualisation des membres : liste des présences et des excusés 

Présences : Bernard Pulfer (CC Bex, des Plans, Bains de Bex – séjours de ressourcements 

hydrothérapiques. Aime les arbres), Anne-Christine Bovel (Ancienne Ollon), Nils (Ollon), 

Jean-Michel Koehler (CC Bex, avant Vevey), Susanne Jungclaus (avant députée et CC Ollon, 

agricultrice), Martine Gerber (CC Bex, depuis longtemps Vert-es Chablais, députée Grand 

Conseil, association filature de la laine, paysanne, avant travailleuse sociale), Pierre-Yves Piece 

(Bex, nombreuses interventions, président association stop antennes), Alain Deriaz (depuis 

créat° vert chablais, ancien CC et Muni Ollon, Caissier), Gaëlle Valterio, Sandrine Chalet 

(Corbeyrier, de la rég°, passage à Fribourg, retour dans le Chablais il y 5 ans, présidente, CC 

Corbeyrier, officiellement pas de parti), Martine Sculatti-Cottet (responsable groupe Ollon), 

Léonard Farine (Ollon), Christine Chevaud (Ollon), xxx (habite à Bex), Fabienne Lauber 

(cheffe groupe de Bex, CC, à Bex depuis 5 ans), Sandrine Bavaud (verte depuis 20 ans, 2 

députations à Lausanne, 1 année à Grisons, connait Bex par la famille. Envie de s’engager mais 

n'a pas beaucoup de disponibilité. D’abord une citadine, va le reste, mais veut créer des liens 

avec le reste du territoire), Louis Goy (CC Aigle, activiste Gaia).  

Excusé-exs : Freddy Aguet, Sébastien Sollberger, Marie Rampanzo, Léonard Studer, Elisabeth 

Bastide, Belinda Murphy, Jean-François Schnegg, Catherine Flütsch, Philippe Ranc, Samuel 

Obi, François et Franca Estoppey, Bryony Jansen, Martie Chiompi.  

Question de Sandrine Bavaud : Existe-t-il un groupe à Gryon ?  

Comité : Non. La création d’un groupe n’est pas encore envisagée, mais le Comité prend 

volontiers les noms des membres intéressé-es. 

Question de Sandrine Bavaud : Peut-on choisir son rattachement ? 

Comité : Oui : Corbeyrier sera juste compliqué 

3. Approbation de l’Ordre du jour  

Approuvé à l’unanimité. 

4. Nomination d’un·e scrutateur et d’un·e secrétaire au procès-verbal  

Secrétaire : Gaëlle – Unanimité 

Scrutateur : Jean-Michel. 

5. Approbation du procès-verbal de l’AG du 4 mai 2022 (cf. https://vert-e-s-

vd.ch/chablais-vaudois/) 

Approuvé à l’unanimité.  

https://vert-e-s-vd.ch/chablais-vaudois/
https://vert-e-s-vd.ch/chablais-vaudois/
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6. Rapports (en annexe) 

a. de la Présidente ;  

Question : Concrètement : qu’est-ce que fait le groupe de Arbres ? 

Sandrine Chalet : Le groupe surveille tous les abattages d’arbres (conformité, discussion sur la 

légitimité), remplacement des arbres (mesures compensatoires) (ex : Leysin – prise de contact 

avec les locaux). 

- Ex : manifestation et opposition abattages arbres Aigle place du marché (dans le 

Vigousse)  

Par ailleurs, le groupe assure la surveillance de la nouvelle loi cantonale – que faire dans les 

communes / cantons 

o Règlement type du canton que les communes doivent reprendre dans les 5 

prochaines années → on peut aller plus loin. 

Question : Pourquoi faire des oppositions, vu qu’elles sont inutiles au vu de la qualité pour  

s’opposer ? 

Martine Gerber : Elles sont établies à titre individuel, ce afin de créer un dialogue avec les 

municipalités pour changer les critères d’abattage.  

Ex : inventaire des arbres remarquables pas dans toutes les communes → possible de faire 

bouger les Municipalités. 

Par ailleurs, les interpellations cantonales pour refaire le règlement sont très utiles. 

Sandrine Chalet : Il s’agit d’un groupe indépendant des Vert-es. Il n’y a donc pas besoin d’être 

Vert-es pour l’intégrer. C’est plutôt un réseau de discussion, notamment à Aigle.  

Question : Quel est le lien avec les Vert-es ? 

Sandrine Chalet : La plupart des membres sont des Vert-es. Ceci permet d’allier les forces. 

Ce n’est pas une association, mais un groupe informel sans statut formel de liens avec les Vert-

es, mais qui communiquent beaucoup avec. 

Remarque : C’est dommage qu’il n’y ait pas plus de membres de droite. 

Martine Gerber : Il y déjà beaucoup de membres non politisé-es, ce qui est très positif.  

En ce qui concerne les rapports entre Gaia et les autorités chablaisiennes, cela dépend de chaque 

commune. Il y a des mauvais rapports à Ollon avec des menaces de la Commune de faire payer 

des charges administratives (ce qui est illégal). Au contraire, à Bex, il existe un bon rapport. Il 

y a même eu une séance.   

Remarque de Léonard Farine : Il y a un problème de transmission des informations avec les 

groupes communaux (ex : Ollon). Ceci permettrait des actions plus opportunes des groupes 

communaux. 
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Comité : Nous vous recommandons de contacter la boîte e-mail de Gaia (tenue par Jean-

François Schnegg) 

Question de Léonard Farine : Il y a-t-il des membres actifs à Ollon ?  

Comité : Pas à notre connaissance. 

Question de Sandrine Bavaud : Où en est la réflexion et l’action sur les chenilles 

processionnaires ?  

Sandrine Chalet : A Corbeyrier, la population est invitée à dire dès qu’il y a des chenilles. Le 

garde-forestier (relié au Parc régional, avec une bonne gestion) de confiance. Il y a également 

une publication dans le journal communal. Toutefois, cela ne dépasse pas les mesures 

strictement nécessaires. 

Alain Deriaz : A Ollon, la Commune a demandé d’enlever les nids avant Noêl. Le garde-

forestier signale le problème aux propriétaires concernés, qui doivent enlever lesdits nids.  La 

Commune enlève les chenilles sur les territoires communaux. Il y aussi un article dans le Journal 

communal.  

Gaëlle Valterio : C’est la même chose à Bex. 

Question : Quelle est la situation à Gryon, sachant qu’il n’y a rien dans le journal ou le site 

internet ?  

Comité : Nous vous recommandons de contacter Garde-forestier ou le Municipal pour 

demander. Si aucune action n’est prise, vous pouvez même contacter la police. 

Remarque de Louis Goy : A Aigle, ils ne font pas spécialement quelque chose. Ils renvoient 

simplement aux informations sur le site du canton. 

Comité : Il convient de rappeler que le problème ne concerne que les parties « villas ». Il n’y a 

pas de problèmes dans les parcs forestiers. Au contraire, c’est bon pour la biodiversité. 

b. de la Députée au Grand Conseil ;  

Question : Est-ce qu’il y a des actions, y compris concertées, spécifiquement pour le Chablais  

 ? Il existe des moyens de soutenir le Chablais, même si on est député-e cantonal-e.  

Martine Gerber : Il n’y a pas des problématiques purement chablisiennes, mais il y a des 

questions qui concerne le Chablais (Gymnase, transports en communs). Je ne suis pas encore 

mobilisée pour un grand projet concernant le Chablais. D’autres sujets pourraient arriver. 

Question de Sandrine Bavaud : Alors que pour Bex et Villars, 50 millards sont mis pour la route 

et le BVB, où en est la piste cyclable ? La réponse qu’on nous a donnée était que c’était trop 

cher, alors que ne coûtait « que » 5 millions. Nous voulons monter une équipe de mobilisation.  

Martine Gerber : Pro Vélo a essayé auprès de la DGMR, mais cela n’a pas marché. 

En lien avec la Campagne au Grand Conseil, questions sur les différentes élections et leur but. 

Par ailleurs, remarque sur le fait que la présence de chacun-e sur les conférences des autres est 

utile pour pour montrer un autre avis fort. 
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c. des groupes communaux d’Aigle, de Bex, de Corbeyrier, d’Ollon et de 

Villeneuve  

Aigle : Samuel Obi n’a pas envoyé le rapport. Louis ne veut pas improviser et relance Samuel 

Obi.  

Bex :  

Réactions positives et contentes  

Question sur les forces politiques en présence 

Fabienne Lauber : A la Municipalité, 6 de « droite centre » et 1 de gauche. Le Conseil 

communal est «  centriste ». Je rappelle qu’un élément a été refusé, soit l’amélioration du Parc 

Pittier.  

Corbeyrier :  

Question sur la différence Conseil communal et général : avantages et inconvénients 

Sandrine Chalet : A Corbeyrier, c’était un Conseil général mais plus depuis une dizaine 

d’année. Discussion sur les enjeux juridiques et politiques, ainsi que la question de l’éventuelle 

fusion de Corbeyrier et ses effets.  

Question sur le fonctionnement à Gryon, suivi de discussions informelles. 

Ollon :  

Débat sur les constructions et l’opportunité de bloquer les Plans d’affectation.  

Question : Quelle est le lien et la coordination institutionnelle, ainsi que chez les Vert-es, entre 

Ollon et Villars ?  

Martine Sculati-Cottet :  Pendant longtemps, seul Ollon était représenté chez les Vert-es. 

Maintenant, nous avons 2 personnes de Villars. Au niveau du nombre de Conseillers et 

conseillères, il y a une égalité entre les régions. Toutefois, Villars est plus à droite qu’Ollon.  

Discussions sur la situation politique au conseil avec les forces en présence, sur les stratégies 

de vote et la difficulté de trouver des projets communs. 

Question : Est-ce qu’il y a des interventions des Vert-es contre les antennes 5G ?   

Martine Sculati-Cottet : Oui. Il y a un nouveau projet qui génère beaucoup de débats et et de 

discussions. 

Question : Est-ce qu’une pétition, en plus des actions politiques, est envisagée ?  

Martine Sculati-Cottet : Elle n’est pas encore prévue, mais pourquoi pas. 

Discussion sur les moratoires et leur validité juridique, ainsi que la nécessité de transmettre 

les informations sur les oppositions faites par les membres au Comité. 

Villeneuve : cf. annexe. 
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7. Approbation des rapports 

Unanimité 

8. Rapport du caissier et des vérificateurs des comptes 

Caissier : 

Question : Comment se définit l’attribution des cotisations ?  

Alain Deriaz : Les cotisations ne reviennent qu’à la section – pas aux villes – qui repartage 

dans les villes. Il y a une rétrocession pour le Canton.  

Question : Comment organiser un quelque chose pour une ville ?  

Alain Deriaz :  Il faut demander au Comité tout en essayer d’auto-financer au maximum l’action. 

Nous pouvons vous donner de l’argent uniquement grâce à la Caisse globale, emplie des 

cotisations et de leurs rappels. 

Question : Comment sont envoyés les cotisations et les rappels ?  

Alain Deriaz : Les cotisations sont envoyées par Poste, les rappels par e-mail.  

Certain-es membres relèvent des difficultés de réception. Il en est pris note. 

Vérificateurs : 

9. Approbation des comptes et décharge du caissier pour les comptes 2022 

Unanimité. 

10. Elections / réélection du comité et d’un·e président·e, caissier, secrétaire  

Président-e (Sandrine Chalet)/Caisser (Alain Deriaz)/Secrétaire (Gaëlle Valterio) souhaitent 

rester. Personne ne s’est annoncé pour reprendre. → Réélection à l’unanimité 

Approbateur des comptes : MSC et Neil – unanimité 

11. Actions prévues en 2023 

a. Actions régionales 

8 mai : conférence sur les enjeux numériques et le projet de Data-center, au Cinéma le Grain 

de sel. Le but est de sensibiliser à la pollution et la dépendance numérique  

➔ Deux intervenant-es :  

o Association qui milite pour la transition énergétique et informatique (30 min) 

o Raphaël Mahaim (Conseil National) : plan légal (Avocat-es pour le Climat) (30 

min) 

o Question - Débat (1h00) 

Env. 2h00 (20-22h00) – Verrée offerte par les cotisations chablaisiennes. 

Infos médias locaux, site des Vert-es du Chablais et la page facebook / Instagram. 

Le Comité recommande de prendre des flyers pour les déposer et les envoyer. 
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Sandrine Chalet : Il est envisagé de créer un groupe sur le Datacenter de Saint-Triphon. 

Remarque que la problématique semble trop large  

Fabienne Lauber : Le but est d’éveiller les consciences : soit de poser la question et la 

problématique. 

Proposition de faire une nouvelle conférence ensuite avec une problématique plus ciblée 

Proposition d’inviter Graf (Prof. de Physique), Pronatura, Chablair, les Candidat-es au 

National, les Député-es, ainsi que l’Eco du Caillou. Il en est pris note. 

Comité : Si vous avez des idées pour d’autres personnes, nous vous prions de ne pas hésiter.   

Mois de Juin : Ollon devait accueillir Philippe Roch le 8 juin au Château de la Roche. Carte 

blanche, si possible en lien avec l’Eglise pour VR. 

L’intervenant sera Virgile Rochat. Il travaille pour l’Eglise (sans prosélitisme) et essaie de 

mettre en avant la transition énergétique. Il réalise aussi des vidéos sur les actions des personnes 

de la région qui s’engage. Fabienne a filmé une capsule sur Repair Café et le commerce 

équitable. 

Proposition de contacter Anne-Catherine Ménétrey. Il en est pris note. 

b. Elections fédérales 2023 

Septembre : La campagne va débuter au mois de juin. Nous sommes actuellement dans les 

préparatifs actuellement. Il est donc difficile de savoir si on peut combiner les choses. Nous 

espérons durant cette période réaliser un café vert autour de la viticulture. 

12. Divers et propositions individuelles 

Gaëlle Valterio : Les Jeunes vert-exs suisses viennent faire leur camp et leur AG nationale à 

Leysin la semaine prochaine. 

Fabienne Lauber : Il convient d’être présent-es pour les votations du 18 juin. → Demande si 

des personnes peuvent être là le 27 à Bex. 

Qui vient à Berne pour les 40 ans des Vert-es ? 

Comité : Fabienne Lauber, Alain Deriaz et Gaëlle Valterio à tout le moins. 

Question de la possibilité de relancer un souper commun / picknick  

Comité : Avec plaisir, mais il faut qu’on en discute et qu’on trouve des forces vives.  

Question de Pierre-Yves Pièce : S’engage-t-on pour le Plan d’affectation ? Il y a beaucoupp de 

plans particuliers alors qu’il y a le futur plan général. Il y a peu d’écoute et toutes les oppositions 

sont levées. 

Suggestion membres : Bonne idée, mais est-ce réalisable ? Il convient de poser la question au 

niveau cantonal.  
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Sandrine Chalet : Le Bureau cantonal propose de publier les chiffres de l’impact de la campagne des 

élections fédérales en 2019. L’idée est de lancer l’impulsion et que la presse demande aux autres 

partis. Toutefois, je pense que c’est une mauvaise idée de publier notre bilan carbonne, car nous 

n’aurons aucune comparaison.  Pense bilan carbone mauvaise idée, car pas de comparais°.  

Les membres estiment aussi qu’il s’agit d’une mauvaise idée. L’information sera transmise au Bureau. 

Fin séance 22h19. 
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Annexes 

Rapport de la Présidente 

Chers et chères collègues verts et vertes ! 

L’année 2022-2023 fut moins chargée que l’année des élections cantonales…. J’aurai donc 

beaucoup moins de choses à vous raconter ce soir que lors de l’assemblée de l’an dernier ! 

Après les élections cantonales, nous avions décidé de lancer deux groupes thématiques ouverts 

à la population : l’un sur les arbres et l’autre sur les enjeux du monde paysan. Fort est de 

constater que ces deux groupes n’ont pas connu le même succès… Le groupe sur les arbres, 

géré par Jean-François Schnegg, est actuellement composé de 6 membres qui se confondent 

d’ailleurs avec le groupe Gaia. Il avait été convenu que je sois régulièrement informée de leurs 

actions pour pouvoir les relayer au besoin, à nos groupes communaux… De mon point de vue, 

cette collaboration productive, respectueuse et réciproque montre qu’il est possible voire 

nécessaire d’allier nos forces militantes et politiques afin d’agir ensemble pour un avenir plus 

vert et solidaire même si parfois, militantisme et politique ne font pas toujours bon ménage… 

L’idée n’est clairement pas que ces différences nous séparent mais que nous puissions, les 

uns comme les autres à nos différents niveaux, œuvrer pour demain.  

Le groupe concernant les enjeux du monde paysan n’a pas récolté autant de succès… mais je 

suis ravie d’être là, en ces lieux ce soir, avec comme ouverture de cette assemblée le thème de 

la valorisation de la laine afin que celles et ceux qui le souhaitent aient l’occasion de rejoindre 

ce groupe géré par notre députée Martine Gerber. J’espère que nous arriverons, avec un peu de 

temps, à mobiliser la population qui, certainement, doit aussi se méfier d’une certaine forme de 

prosélytisme ou de toutes autres tentatives politiques de ralliement… ce qui, de fait, n’est 

clairement pas la mentalité des Vert.e.s… mais certaines idées restent parfois bien ancrées dans 

l’inconscient collectif !  

Tout comme la laine, cette année fut plus légère et plus douce que la précédente. Le comité 

s’est réuni à six reprises entre juin 2022 et avril 2023. Malgré les résultats décevants du 25 

septembre 2022, nous avons poursuivi nos actions locales en envoyant une lettre à toutes les 

municipalités afin de les inciter, avant même les recommandations de la confédération, à 

prendre des mesures pour réduire la consommation énergétique hivernale. Nous avons reçu 

des réponses plus ou moins étayées de pratiquement toutes les communes et nos groupes 

communaux veillent au grain. Nous avons également été sollicités plusieurs fois par le bureau 

cantonal pour des récoltes de signatures ou actions diverses mais nos membres sont déjà bien 

actifs dans leurs rôles respectifs au sein soit du comité, soit des conseils communaux ou d’une 

municipalité comme c’est le cas de Léonard à Villeneuve. Il nous est donc difficile d’être 

partout à la fois ! 

Comme souhaité et annoncé, le comité et les groupes communaux ont renforcé leur 

communication avec les membres régionaux : j’ai envoyé des mails à l’ensemble des membres 

lors des votations fédérales, pour annoncer nos actions régionales et communiqué de presse et 
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m’occupe toujours du site internet de notre section. J’ai également remercié nos membres pour 

leur soutien par le désormais traditionnel mail de fin d’année en profitant de leur souhaiter de 

belles fêtes. Le comité a également travaillé sur le document récapitulatif de nos actions en 

2022 et 2023 que vous avez tous et toutes reçu avec vos cotisations. Nous espérons que ce bref 

résumé vous a permis de vous rendre compte que malgré notre nombre restreint, nous ne 

sommes de loin pas inactifs ! Nous devrons toutefois renforcer nos rangs, c’est une 

évidence… et ce, notamment en vue des prochaines élections communales, même si nous avons 

encore un peu de temps! 

Enfin, je me devais de prendre contact avec nos homologues valaisans… chose faite mais il 

semblerait que nos compatriotes d’outre Rhône soient passablement débordés… Comme tous 

présidents, j’ai assisté aux réunions cantonales mais je suis également engagée auprès du groupe 

égalité, j’ai assisté à quelques réunions du bureau et me suis jointe au groupe Alpes Verts, 

composé notamment de Vert.e.s des Grisons et du Valais : un groupe qui souhaite défendre les 

intérêts des biotopes alpins... thème qui a été repris par le bureau lors de son dernier comité et 

pour lequel j’ai directement sollicité nos délégués afin qu’ils entendent nos préoccupations 

régionales. Pour le national, bien que ma candidature ait été retenue par l’assemblée générale, 

j’espère surtout, en compagnie de Gaëlle, faire rayonner le chablais afin qu’il ne soit pas juste 

considéré comme le bout du monde vaudois où il fait beau et chaud        

Je tiens donc à remercier, encore une fois, tous les membres, les responsables de groupe, le 

comité ainsi que vous tous ici présents pour votre investissement durant cette année ! je vous 

donne d’ores et déjà rendez-vous pour notre prochaine action régionale organisée par le groupe 

de Bex le 8 mai autour du thème de la pollution numérique mais afin de ne pas trop spoiler 

fabienne, je la laisserai vous en dire plus lorsque nous aborderons le point 11 de cette assemblée. 

Merci et belle soirée. 

 

Rapport élection cantonales 2022 

Grand Conseil : Le groupe du Chablais a progressé dans la région, dépassant même l’UDC… 

ce qui n’est pas rien ! L’objectif de conserver notre siège a été atteint, même confortablement 

et nous pourrions espérer, avec une augmentation de la population dans la région ces prochaines 

années et nos diverses démarches au niveau local, gagner un deuxième siège dans 5 ans… ou 

dans 10 ans. Léonard, n’a pas été réélu de peu mais il pourra ainsi se consacrer à d’autres 

projets, notamment au sein de la Municipalité de Villeneuve. Félicitations à Martine Gerber qui 

nous représentera donc au sein du Grand Conseil dès le 1er juillet. Nous lui souhaitons plein 

succès dans son nouveau mandat. Nous avons donc fait le job, malgré une carence du nombre 

de membres - ce qui fait reposer la charge de travail sur une poignée d’entre nous – et nous 

pouvons être fiers et remercier toutes les personnes qui se sont investies afin que le Chablais 

puisse conserver un siège vert ! Nous sommes tous bien fatigués, mais heureux        

Conseil d’Etat : campagne particulière, notamment avec les décisions dans les hautes sphères 

de faire campagne commune avec le parti socialiste. Cette collaboration a montré quelques 

limites au niveau logistique avec des pratiques différentes pas toujours très bien perçues par 
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nos membres : annonces et coordinations à la dernière minutes, sentiment d’être « utilisé » 

seulement lorsque nécessaire… A noter toutefois que nous avons pu apporter notre pierre à 

l’édifice de Vassilis, qui n’était de loin pas assurée au premier tour … car les voix obtenues 

dans le chablais ont été non négligeable (progression de 170 %). Nous sommes donc ravis que 

le conseil d’état soit coloré de vert pour défendre nos idées ! Bravo et merci à tous ceux qui se 

sont investis pour cette campagne. 

Rapport du groupe des Vert.e.s Aigle – année 2022 

Au conseil communal d'Aigle, notre groupe, les Verts et les ouverts, est composé de neuf élus. 

Nous sommes ainsi le troisième plus grand groupe et le plus grand parti d'opposition, puisque 

nous n'avons pas de représentant au sein de la municipalité. 

Jean-François Schnegg a été élu vice-président du conseil communal en juin 2022 et prendra la 

présidence en juin 2023. 

À Aigle, 2 grands dossiers ont marqué l'année 2022 : 

- La réorganisation scolaire qui part d'une bonne idée, la mixité sociale, mais qui a été mise en 

place trop rapidement et sans concertation avec les personnes concernées (enseignants, parents 

et surtout enfants). La conséquence de cette réforme scolaire est l'allongement des trajets 

scolaires pour de nombreux enfants, ce qui entraîne une augmentation du nombre de parents-

taxis et une surcharge des bus. Notre groupe a demandé un report de cette réforme afin de 

pouvoir mieux la préparer (ce qui a été refusé), ainsi que des mesures d'accompagnement telles 

qu'une baisse massive des prix des bus (ce qui a également été refusé) et des trajets scolaires 

plus sûrs (ce qui n'a été mis en œuvre que très ponctuellement). 

- Crise énergétique : après le refus d'augmenter l'impôt communal d'un point pour un fonds 

climatique (une proposition de notre groupe en début de législature), le conseil communal a 

décidé d'augmenter l'impôt communal sur l'électricité. Malheureusement, un référendum a été 

lancé contre cette décision et le vote aura lieu début mars 2023. 

Le travail au sein du conseil communal d'Aigle est souvent difficile, car on constate que les 

décisions et les projets de l'administration communale se font attendre. Des sujets qui nous 

tiennent à cœur font du surplace (plan climat, réseau de pistes cyclables, mais aussi dans le 

domaine social où un poste supplémentaire au sein de l'administration communale a été refusé). 

Pourtant, le groupe Les Verts et les Ouverts joue un rôle très important à chaque séance plénière 

et nous faisons de nombreuses interventions. Souvent de manière critique, mais aussi avec des 

propositions constructives. Comme par exemple pour revaloriser les objets jetés à la déchetterie 

ou pour revoir le règlement de subventionnement des vélos électriques." 
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Rapport du Groupe de Bex, 2022 

Le groupe des Vert.e.s de Bex a entamé sa 3è année d’existence et sa 2è année législative au 

sein du CC de Bex. L’entente est excellente et l’équipe est motivée malgré les nombreuses 

tâches à accomplir. 

Notre groupe s’est réuni à 6 reprises de mai 2022 à avril 2023. Nous nous retrouvons également 

pour préparer le pré-conseil que nous partageons avec le PS, ce qui fait 12 rencontres au total. 

Lors de notre séance d’août il a été décidé que Fabienne Lauber remplacerait Martine Gerber 

en tant que cheffe de groupe de Bex suite à l’élection de Martine au Grand conseil. 

Voici les principales actions de mai 2022 à avril 2023 

Ø Les 13 et 14 septembre nous avons distribué des flyers à la gare de Bex pour dire « oui à une 

Suisse sans élevage intensif » et « non à la réforme AVS ». 

Ø Sébastien Sollberger nous a rejoint et a été assermenté en octobre 2022 en remplacement de 

Lisa Pontiggia. 

Ø En novembre, nous avons décidé d’ouvrir nos séances à tous les membres vert.e.s et autres 

sympathisants. A cette occasion, Martine Gerber a invité Martin Burkhard, arboriste et 

paysagiste pour nous parler de la problématique des abattages d’arbres en milieu urbain. 

Ø Le 10 décembre notre groupe a organisé une récolte de signature pour l’initiative « Pour un 

Fonds Climat » et « Responsabilité environnementale » Le PS s’est joint à nous à cette occasion. 

Plusieurs feuilles de signatures ont été remplies et plusieurs flyers ont été distribués à cette 

occasion. 

Ø Le 13 et le 14 février 2023, des chocolats ont été distribués à la gare de Bex pour la St-

Valentrain. 

Ø Notre collègue Martine Gerber a également fait opposition à chaque fois que nécessaire et 

possible contre l’abattage d’arbres sur la commune de Bex. 

Ø Pour les prochaines élections fédérales, Gaelle Valtério, conseillère communale, vice-

présidente et co-présidente des jeunes vert.e.s vaudois se présente sur la liste des Jeunes Vert.e.s 

pour le Conseil national. 

Une conférence sur les enjeux du numérique a été mis en place par Fabienne Lauber et aura lieu 

le 8 mai à Bex 

Nos 6 membres se partagent les différentes commissions ordinaires. Bernard reste à la COFIN 

mais a renoncé à sa place de vice-présidence du CC. Gaelle a été d’accord de le remplacer. 
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Jean-Michel garde la COGES. Il est également dans la commission municipale de gestion et 

valorisation des déchets. 

Interpellations et postulats : 

Ø Postulat « Manifestations publiques et vaisselle consignée » déposée par Fabienne Lauber et 

accepté. 

Ø Interpellation « Halte aux Ilôts de chaleur dans les cours d’école » déposée par Sébastien 

Sollberger et acceptée. 

Ø Postulat « Pour une sécurisation de la route de la Teinture et du Chemin de la scie » 

Ø Postulat « Pour quand un plan vélo à Bex » Les 2 déposés par Jean-Michel Koehler et 

acceptés. 

Ø Interpellation « Zones de tranquillité » Sera déposée par Martine Gerber le 3 mai au CC. 

Nous avons également co-signé une motion du PS demandant une modification du règlement 

du fond durable. Nous demandons qu’une partie du bénéfice rapporté par les actions Holdigaz 

détenue par notre commune soit reversée au fond durable. La motion a été acceptée à une grande 

majorité. 

Et pour finir, nous avons remercié la municipalité d’avoir pris rapidement les premières mesures 

restrictives pour une économie d’énergie. 

 

Rapport de Corbeyrier, 2022 

Corbeyrier est une commune qui vote plutôt à droite… et pour des personnalités plutôt que pour 

des listes. Les partis ne sont ni présents au sein du conseil communal, ni à la municipalité… Le 

village est d’ailleurs connu pour ne pas être très partisans malgré un fort taux de participation 

lors de votations        Je suis donc la seule représentante des vert.e.s à Corbeyrier. 

Les robaleux sont plutôt actifs dans des actions vertes de manière individuelle. La commune 

fait partie du Parc Régional Gruyère-Pays d’Enhaut, choix qui a été soutenu par la municipalité 

et le conseil communal. J’ai pu créer quelques liens et synergies avec certains membres du PS 

habitant la commune et, suite à certaines de mes interventions au sein du conseil communal, ai 

gagné quelques « amis » sur les réseaux sociaux. Etant également présidente de la Confrérie du 

Loup, qui s’occupe des manifestations culturelles sur la commune, dont le Festival Celtique, je 

travaille donc à me faire connaître et faire connaître nos actions doucement mais sûrement        
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Rapport du Groupe d’Ollon, 2022 

22 septembre 2022 : Le groupe d’Ollon a invité la population à un Café Vert autour de la 

projection du film "Un monde sous vide" qui s’est suivi d’un apéro fort sympathique. 

19 janvier 2023 : une magnifique soirée sous le signe de la biodiversité, commentée par Daniel 

Aubort, photographe naturaliste. 

Des projets : "Des carottes pour tous": voici un projet ambitieux de jardins partagés à Ollon !  

Un petit groupe s’est déjà formé, piloté par Pascale Fesquet. Il est actuellement en discussion 

avec la commune pour obtenir un terrain avec comme objectif de créer une coopérative. 

Au conseil communal : Catherine Flütsch a déposé l’interpellation « Quelles ambitions 

climatiques pour Ollon ? »  

Rapport du groupe de Villeneuve, 2022 

Représentation verte 

Les Vert-e-s sont représenté-e-s au sein des autorités communales villeneuvoises par : 

- un municipal, Léonard Studer 

- 8 conseiller-e-s au Conseil communal, dont 6 femmes et 2 hommes 

Une seule démission au sein du groupe est intervenue depuis le début de la législature : Mme 

Doina Humbel a été remplacée au Conseil communal par Mme Sévine Rullier à l’automne 

2022. 

Actions à la Municipalité : 

Léonard Studer s’occupe de nombreux dicastères : aménagement du territoire, urbanisme, 

mobilité, énergie, informatique, paroisses, culture, école et actions sociales. Voici quelques-

unes de ses actions en qualité de conseiller municipal : 

- réponse à l’interpellation de M. Nicolas de Angelis (PS) intitulée « Villeneuve, au carrefour 

de toutes les mobilités » 

- réponse au postulat de M. Julien Oppliger (UDC) « Pour une utilisation élargie du minibus 

communal » 

- réponse aux interpellations de Mme Elisabeth Bastide (Les Vert-e-s) et M. Dylan Karlen 

(UDC) sur la crise énergétique 

- réponse à l’interpellation de M. Vincent Devos (Les Vert-e-s) intitulée « Du gaz à Villeneuve 

? » 
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- présentation de « La stratégie vélos 2023 », fruit d’un travail commun avec les autres 

municipalités du Haut-Lac. 

Groupe au Conseil communal 

Dans les commissions permanentes et thématiques siègent Sarah Tedesco (Commission de 

gestion), Elisabeth Bastide (Commission des Finances) et Vincent Devos (Commission des 

routes). Nous profitons également de remercier chaque membre du groupe pour leur 

investissement au sein des commissions ad’hoc. 

Parmi les interventions en plénum, nous pouvons notamment signaler nos questions orales sur 

: 

- la non-conformité à la LHand des accès aux terrasses des cafés sis au bord du lac 

- le caractère accidentogène du carrefour « Pont des Remparts » 

- la possibilité d’une extension des heures d’ouverture de la piscine communale. 

Nous avons interpellé par écrit la Municipalité sur : 

- sa politique de mobilité 

- les mesures de réduction énergétique 

- l’éventuelle reprise d’un projet d’extraction de gaz à Noville et l’acheminement de celui-ci à 

Villeneuve. 

De plus, nous avons déposé un postulat « Pour les amoureux des bancs publics » et améliorer 

l’accessibilité des aînés à l’espace public. Ce postulat a été accepté par une majorité du Conseil 

et transmis à la Municipalité pour réponse. 

Autres actions 

Les traditionnels chocolats ont été distribués aux pendulaires devant la gare, pour la St-

Valentrain 2023. 

Bien que nous ne formions plus un groupe commun avec le PS Villeneuve, les relations sont 

restées très bonnes avec les socialistes. Régulièrement, nous tenons ensemble des stands 

politiques. C’est pourquoi, nous prévoyons un stand commun le samedi 3 juin pour le OUI à la 

loi climat. Par ailleurs, une réunion commune avec le PS Villeneuve a lieu chaque mois, pour 

échanger sur des idées et projets locaux. Elle est ouverte à toutes et tous les citoyens partageant 

nos préoccupations sociales et environnementales. 
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Rapport du caissier, 2022 

L’année 2022 a été une année relativement calme pour notre section du point de vue financier. 

En effet il y a eu les élections cantonales du Grand Conseil, toutefois une grande majorité des 

frais de campagne à été financée par les Vert-e-s du canton. 

La section des Verts du chablais compte ainsi 83 membres actifs. 

Ainsi, la liste des membres des Verts du Chablais s’est enrichi de 2 membres. 

En ce qui concerne les comptes, au 31 décembre 2022 la section disposait de 12'352,27. 

Les frais de la campagne cantonale pour le GC se sont élevés à 2'092.- la rétrocession cantonale 

s’élevant à 3' 280.-,ainsi que quelque frais divers et administratifs pour 903.-. 

En 2022, 69 cotisations ont été versées par nos membres, contre 48 en 2021, forte augmentation 

dû à un bon nombre de rappels, représentant ainsi 5’995.-, les jetons des conseillers 

communaux, Municipaux et Député représente un joli montant de 5'063.-et merci à tous nos 

donateurs qui réunit ont versés 455.-. 

Depuis 2022 les comptes de chaque entité politique doivent être transmis au canton, par suite 

d’une demande de quelques députés, notamment des Verts, ce qui à été fait courant février. 

Les comptes ont été vérifiés par Neil Kirby et Martine Sculati le 8 février 2023 

 


